

## RÉSULTATS

## FOOTBALL

Malgré un but de Ferraro en fin de partie, l'AS Vénissieux Minguettes s'est inclinée 3-1 à Marseille face à une bonne équipe réserve de l'OM. "On est en pleine reconstruction", a déclaré le nouvel entraîneur Hakim Fellahi. En effet, une dizaine de joueurs cadres sont partis durant l'été.

L'équipe réserve de l'ASM a bien démarré le championnat honneur en disposant de Chassieu-Décines (2-0).

En coupe de France, l'US Vénissieux a donné la leçon au club de Roche (Isère) 7 à 3. La formation d'Arezki Chibani a devant elle un sérieux client: l'ASA Villeurbanne qu'elle reçoit le 1<sup>er</sup> septembre.

## BASKET-BALL

Paul Lacombe (23 ans - 1,93 m), arrière de l'ASVEL, s'est engagé avec Strasbourg pour deux saisons. Passé par Vénissieux, Paul a été formé à Villeurbanne et a évolué en Pro A avec son club d'origine depuis 2008. Il ne débarquera pas en terre inconnue pour autant, car il retrouvera Vincent Collet, entraîneur de l'ASVEL, de 2008 à 2011.

## KARATÉ

À partir du 9 septembre, le Bunkai Karaté Do propose des cours de body-self, du karaté pour tous et du karaté compétition. Il s'engage à rendre sa pratique accessible à tous.

Renseignements: 0687171349 ou 0611103856. bunkai-karate-do.skyrock.com

## PROFESSION AGENT SPORTIF

Le Centre de Recherche et d'Éducation par le Sport et Santé de Vénissieux organise une session de préparation à l'examen d'agent sportif. L'inscription à la préparation nécessite au préalable de s'inscrire auprès de la FEF pour concourir à l'examen, qui aura lieu en novembre. La préparation pour le module juridique "longue durée" (2 semaines) débutera en septembre, et en octobre pour la "courte durée intensive".

Cette préparation est accessible à des disciplines autres que le football: tennis, basket, etc.

Nombre de places limité. Renseignements sur le site internet [www.lecress.com](http://www.lecress.com). Ou contacter le 0472508997, du lundi au vendredi entre 13 et 15 heures.

## AGENDA

## SAMEDI 31 AOÛT

Les footballeurs de Vénissieux Minguettes accueillent le RCO Agde au stade Laurent-Gérin, à 18 heures.

## DU 4 AU 7 SEPTEMBRE

Sport Expo dans la galerie marchande de Carrefour.

## DIMANCHE 8 SEPTEMBRE

Les footballeurs de l'USV reçoivent l'équipe 3 de Vénissieux Minguettes au stade Laurent-Gérin, à 15 heures.

## DIMANCHE 15 SEPTEMBRE

Grand Prix cycliste de Vénissieux organisé par le VCMB, l'ECMV et l'ACMV au Parc de Parilly, à partir de 10 heures.

Une 13<sup>e</sup> édition porte-bonheur ?

PHOTO ARCHIVES RAPHAËL BERT

**Sport Expo** - Impossible d'échapper à l'affiche qui, en ce moment à Vénissieux, nous propose d'aller à la rencontre des associations sportives de la ville, du mercredi 4 septembre au samedi 7 septembre, dans la galerie commerciale de l'hypermarché Carrefour. "On repart avec la même configuration qu'en 2012, souligne Claire Manneville, chargée de communication à l'Office municipal du sport. Les trente mêmes clubs ont répondu à l'invitation: à eux de profiter de cet espace qui verra passer plusieurs milliers de personnes durant ces quatre jours."

En octobre dernier, une enquête effectuée auprès des clubs adhérents à l'OMS n'avait pas permis de départager les pro "4 jours" et les pro "deux jours" de Sport Expo. "C'était quasiment du 50-50, note Claire. Dans ces conditions, on est

tout naturellement repartis sur quatre jours... même si certains clubs ne seront présents que deux jours, faute d'avoir suffisamment de bénévoles disponibles."

Outre les stands destinés à promouvoir les disciplines, le plateau de démonstrations installé en bout de galerie permettra aux taekwondoïstes, gymnastes, karatékas, judokas, boxeurs, escrimeurs et autres adeptes du Qi Gong de s'exprimer... sans oublier les adhérentes de la gymnastique volontaire du Moulin-à-Vent.

On pourrait pourtant battre quelques records de contacts: en effet, "Vital Sport" qui concurrençait Sport Expo en organisant le même type de manifestation dans la galerie d'Auchan, à Champ du Pont, a décalé cette année son rendez-vous. ■

Trente clubs présenteront leurs activités du 4 au 7 septembre dans la galerie commerciale de l'hypermarché Carrefour

## Clubs présents

- ALV Parilly Basket; Avenir Club Judo des Minguettes; Amicale cycliste Moulin-à-Vent; Vénissieux Handball; Bunkai Karaté Do; CLAM Basket; CMO-V Gymnastique Danse Trampoline; CMO-V Gymnastique Rythmique; CMO-V Natation; CMO-V Plongée; CORPS Tir à l'arc; Handisport Lyonnais; Palmes en délire; Sen No Sen Karaté Vénissieux; USV Foot; USV Rugby; Accord et Corps/Relaxation active; AF Athlétisme Feyzin-Vénissieux; Arts Martiaux Vénissieux Centre Judo Ju-jitsu; CORPS Aïkido; Gymnastique d'entretien du Moulin-à-Vent; Gymnastique volontaire: du Centre, du Moulin-à-Vent et de Parilly; section Vénissieux de Lyon Saint-Priest Lutte; Olympique Danse Sportive Vénissieux; Taekwondo Club Vénissieux; Vénissieux Boxe Française; Vénissieux Bridge Club; Vénissieux Escrime.

## ATHLÉTISME

## EN ATTENDANT LA PISTE

La 4<sup>e</sup> Semaine de l'athlétisme proposée en juillet par l'AFA Feyzin-Vénissieux a été appréciée par une centaine d'enfants et de jeunes. "On veut les sensibiliser à cette discipline qui devrait attirer un large public à Vénissieux, explique Thomas Thizy, chargé de com' au club. En attendant la piste d'athlétisme, un investissement que la Ville a programmé à 2014, on veut sensibiliser davantage de jeunes à chacune de nos manifestations."

Sur quatre jours pleins, entre le 10 et le 19 juillet, ce sont des adhérents des EPJ Darnaise et Charrière qui se sont lancés sur des épreuves de sprint (100 m), de lancer (javelot) et de saut (longueur). Les centres de loisirs du Monery et de Joliot-Curie ont pris la relève au gymnase Ostermeyer, doté d'un kit fourni par le club Lyon Athlétisme: tapis, saut en hauteur et en longueur, poids et balles lestées...

Aux côtés de Thomas et de Muriel, éducateurs sportifs de l'AFA, la bénévole Nora Becanne ne tarissait pas d'éloges sur Rayane ou Enzo, déjà prometteurs: "Ce qu'ils réussissent après quelques tentatives est incroyable. Vivement qu'ils prennent une licence d'athlé!"



## Voyage sportif à travers les cinq continents

**Olympicos 2013** - Depuis cinq ans, Vénissieux organise chaque été ses Olympiades, journée de rencontres sportives entre maisons de l'enfance et centres sociaux à laquelle sont conviées les villes de Saint-Priest, Saint-Fons, Corbas et Feyzin. Pleinement réussie, l'édition 2013 a réuni quelque 180 enfants âgés de 8 à 12 ans.

Les cinq continents étaient représentés par des équipes mixtes mélangeant structures et villes et les alentours du complexe sportif Auguste-Delaune étaient des plus colorés. "Privilégier les échanges, inciter les enfants à jouer collectif est plus enrichissant", commentaient côté Vénissieux Éliette Piccolo ou Cédric Bith (direction des Sports et de la Jeunesse). "Cette année, on a

innové puisque les équipes constituées se sont retrouvées la veille pour préparer la manifestation et confectionner les banderoles."

Pour leur part, Mylène Chauvot (délégation san-priote) se félicitait de cette initiative fédératrice tandis que Florent Louis-Chevreau (centre social Moulin-à-Vent) se réjouissait de voir les enfants prendre un réel plaisir à disputer des épreuves de triathlon, de perche ou de lancer de poids.

Au terme des épreuves de triathlon puis d'athlétisme et de relais, c'est l'Afrique qui a remporté les Olympicos 2013... autrement dit, la formation composée des jeunes de l'école de sport de Saint-Priest et des Maisons de l'enfance Moulin-à-Vent et Henri-Wallon de Vénissieux. ■



L'édition 2013 d'Olympicos a réuni quelque 180 enfants, âgés de 8 à 12 ans

## Apprenti Champion



PHOTO ARCHIVES

**Championnats du Monde d'athlétisme** - Qualifié en juillet pour le Mondial d'athlétisme de Moscou, Kevin Champion n'a pu aller au bout de son 20 km marche, remporté par le Russe Aleksandr Ivanov.

À la mi-course, ce dimanche 11 août, l'athlète de Feyzin-Vénissieux a abandonné après avoir reçu deux avertissements pour suspen-

sion — une éventuelle 3<sup>e</sup> "bis-cotte" l'aurait exclu de la course. "Je suis parti sur des bases lentes, cela ne valait pas le coup de s'obstiner" a-t-il admis devant les caméras.

"Il apprend... surtout dans la défaite", a commenté de son côté Jean-Louis Perrin, le président du club de l'AFA.

À 25 ans, Kevin est encore en plein apprentissage. ■

Retour sur le 5<sup>e</sup> Grand Prix cycliste de l'ECMV

**Saint-Étienne-la-Varenne** - Depuis l'été 2009, Michel Salmon organise au nom de son club FSGT, l'Entente cycliste Moulin-à-Vent Vénissieux, le Grand Prix Cycliste de Saint-Étienne-la-Varenne. Un Grand Prix qui a fêté cette année son quart de siècle.

Cette journée dans le Beaujolais est toujours très prisée: le circuit sélectif est agréable, la municipalité est accueillante et offre une bouteille de vin à tous les participants, une omelette géante est préparée par le comité d'animation et un feu d'artifice boucle la journée.

Le 21 juillet dernier, donc, sur un circuit surchauffé conduisant les organisateurs à raccourcir les distances, 58 cyclistes dont les Vénissiens Robert et Hernandez (VCMB), et Lavet et Rey Dit Guzer (ACMV), ont disputé les quatre courses du jour. Au final, Jean-Luc Lavet s'est classé 3<sup>e</sup> du "4<sup>e</sup> catégorie" remporté par Palisse (Brignais); et William Rey dit Guzer, unique engagé chez les cadets, a... remporté l'épreuve. ■

## CHAMPIONNATS DU MONDE PARALYMPIQUES À PARILLY

## Exemplaires athlètes

Retour sur dix jours exceptionnels, passés en juillet sur le Stade du Rhône, à Vénissieux.

DJAMEL YOUNSI - PHOTOS RAPHAËL BERT

Sur le podium des championnats du Monde IPC, disputés entre le 19 et le 28 juillet au Stade du Rhône, dans le parc de Parilly, on relève que les vainqueurs sont la Fédération de Russie, suivie des États-Unis et du Brésil. On se souviendra aussi longtemps du record du monde sur 200 mètres remporté par le Brésilien Alan Oliveira en 20"66, des 7m95 de l'Allemand Markus Rehm à la longueur, des six titres de l'Américaine Tatyana McFadden, des 2m13 du Polonais Maciej Lepiato à la hauteur... Mais aussi stupéfiants qu'ils soient, le succès de ces championnats handi-sport ne se résume pas aux résultats. Car en termes de convivialité, de bonne humeur et de simplicité, les 1 236 athlètes venus de 99 pays ont donné la leçon et démontré qu'on peut être compétiteur de très haut niveau et abordable, dans la victoire comme dans la défaite.

Et que dire des bénévoles, incontournables et très accueillants? Ils étaient près d'un millier... une ruche. En première ligne, quelque 400 Scouts et Guides de France —les Pionniers et Caravelles (14-17 ans) et les Compagnons (17-20 ans)— qui se sont employés à guider les sportifs et le public ou ont organisé des animations autour des sports adaptés, faisant essayer aux valides du basket fauteuil, des courses à l'aveugle ou du golf pour handicapés. D'autres bénévoles ont joué les chauffeurs pour les sportifs, les conduisant de leurs hôtels à la piste. *"Je n'ai jamais croisé d'athlètes aussi sympas, souriants et heureux d'être là, nous confiait Bernard Masson, président de la commission animation à l'Office municipal du sport de Vénissieux. Fan de sport, j'avais souhaité être conducteur bénévole, je n'en garde que de bons souvenirs. Certes, pour me faire comprendre, j'ai souvent utilisé mes mains, mais on a beaucoup ri! Le dernier jour, un discobole américain m'a même offert sa casquette en remerciement des kilomètres qu'on a parcourus ensemble."*

Salarié handicapé travaillant au parc de Parilly, Nacer Boudoukha avait, lui, tenu à faire des heures sup' comme bénévole à l'accueil: *"Je voulais voir des gens d'ailleurs, papoter... j'ai été servi. Je suis à 100 % impliqué dans le monde handi-sport. Avoir la chance d'aider à une manifestation mondiale sur mon lieu de travail, c'était inespéré et ça a été magique."* Quant à Pascal Goubier, le directeur du parc et coordinateur territorial, il n'en revient toujours pas: *"Je ne m'attendais pas à un tel spectacle, à de tels moments forts et à une telle fête du sport. Pourtant on n'a pas été gâtés par la météo: alors qu'il faisait plus de 30° en moyenne, les cérémonies d'ouverture et de clôture ont été perturbées par des orages insolents... Malgré tout, la fréquentation a dépassé les prévisions les plus optimistes. Les organisateurs —notamment David Françon, délégué général de la manifestation— ont compté près de 40 000 spectateurs durant la compétition."* Les médias ont aussi couvert l'événement, notamment France 4 qui a assuré deux heures de direct quotidien avec le duo Patrice Montiel-Murielle Hurtis...

On gardera forcément aussi en mémoire la cérémonie d'ouverture chargée d'émotion, notamment quand le caporal-chef Thomas Brun, blessé en Irak, s'est emparé du drapeau tricolore amené par un hélicoptère de l'armée française et l'a transmis à l'équipe de France de ski alpin, afin qu'il soit hissé sur son mât durant la compétition, au son de La Marseillaise chantée a cappella par Sébastien Guèze, ténor lyonnais. Et cette citation de Mark Twain, à qui s'est référée la ministre des Sports, Valérie Fourneyron: *"Ils ne savaient pas que c'était impossible, alors ils l'ont fait"...*

Ces Mondiaux en terre vénissienne ont vraiment marqué les esprits. On aimerait que les championnats du Monde d'athlétisme vétérans, sur ce même site en 2015, soient de la même veine. ■



Le public a répondu présent. Près de 40 000 spectateurs sont venus encourager les athlètes représentant une centaine de pays



Ces championnats ont porté haut les valeurs du sport. L'ambiance entre délégations était fraternelle



À l'inverse de la cérémonie d'ouverture noyée par l'orage, les compétitions se sont déroulées sous un soleil radieux